

---



---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ

### DEL MIERCOLES 22 DE MARZO DE 1809.

---

*San Deogracias Obispo.*

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de Padres Franciscos Descalzos por la Universidad de Corredores de esta Plaza. Se manifiesta à las 5½ de la mañana y se oculta à las 6 de la tarde.

#### *Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 5 h. 58' 37" y se pone à las 6 h. 01' 23"  
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 07' 07"  
 Disminuye la Equacion 18" 5" Lugar del Sol en la Ecliptica  
 00 S. 01.º 92' 38" Idem en la Equinocial en tiempo 00 h. 05' 28"

Es el 6 de la Luna. Sale à las 9 h. 31' mad. y se pone à las 12 h. 3' m. noche.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.*

Prim. alta à la 5 h. 28' mad.	Seg. alta à las 5 h. 41' tard.
Prim. baxa à la 11 h. 36' mañ.	Seg. baxa à las 11 h. 55' noche.

---

#### *Molina de Aragon 21 de Febrero.*

Segun la relacion comunicada por la Excma. Junta de este Señorío, daremos un extracto para que sirva de estímulo y de modelo el valor y fogoso patriotismo de aquellos valientes naturales, y la energía y actividad de aquella respetable Junta.

**S**E le pidieron à este Señorío, por orden de un tal Don Ra-

mon Salas (\*) que se dice Intendente de Guadalajara por el gobierno frances, una gran porcion de carneros y vacas, y el dinero de las Reales contribuciones, con las amenazas ordinarias, que de no obedecer inmediatamente, enviaria un destacamento de tropas francesas para conducir presos á los individuos del Ayuntamiento, y esparcir en este pais todos los estragos ordinarios y consiguientes á las visitas de estos vandidos.

Al mismo tiempo un Canónigo de Sigüenza, Juez de Cruzada, dirigió un oficio al Procurador del Clero de este Señorío, para que pasase á Sigüenza para verificar la distribucion que por Real órden (de Don Josef) firmada en Aranda, se mandó hacer de 1. 300 mil reales para el ejército frances.

La Junta oyó el contesto de estos oficios no solo con desprecio, sino con una leal indignacion, y acordó no contestar á unas órdenes nulas en su origen, y dictadas por el orgullo, por la insensatez y aun por la miseria. Desde luego presumió que detras de estas intimaciones vendria alguna de las muchas quadrillas de foragidos, que con tanta mengua del honor Español infestan la Península.

(\*) Este Salas es un literato muy conocido por su crápula y su irreligion, es uno de aquellos escritores que se dedicaban á formar libelos contra todas las instituciones mas santas, y los hacia volar de mano en mano. No solo se jactaba de su libertinage y de su impiedad, sino que se entregó á todos los escándalos que mas podian llamar la atencion pública. Estos desórdenes lo traxeron á las cárceles de la Inquisicion, y perdió la Cátedra de Derecho civil que regentaba en la Universidad de Salamanca. Fue sentenciado á reclusion en el Convento de San Francisco de Guadalajara, donde se le estaba enseñando la doctrina christiana. Es tan vano, como impío, y tan inconsiguiente, que no tiene idea alguna fixa. Su fondo es igual á la vacilacion de sus principios. Estos son los hombres y los sabios que necesita el tirano, y estos son los ilustrados de que habla en sus papeles. Salas ha sabido dar un golpe tan decisivo á su reputacion, como el de añadir á sus delitos la traicion y la infamia de ser uno de los agentes del tirano de su patria. Este mismo Salas fue uno de los proclamadores de la libertad francesa.

No fue infundada esta opinion, porque el catorce tuvo noticia esta I. Junta de que venian mas de 400 salteadores de infantería y caballería à realizar las amenazas del Intendente intruso. La Junta convocó inmediatamente à los cazadores y escopeteros del partido y à su batallon de Voluntarios, poniendo estas fuerzas à las órdenes del Capitan Don Rafael Paredes, del regimiento Provincial de Soria, que se halla en esta Villa, y las situó en la Saetera de Aragoncillo, en los confines de este Real Señorío. Varios Señores Vocales se presentaron tambien à esta lid con los paisanos, para darles exemplo de serenidad y valor, y para ocurrir à falta de gefes militares à lo mas preciso, y suplir sus funciones. A pesar del corto intervalo que hubo desde las amenazas à la invasion, se tomaron todas las providencias mas oportunas y eficaces; y el dia 16 por la tarde se presentaron los invencibles en Selas, lugar de este Señorío.

Se encaminaban con la mayor confianza àcia esta Villa, presumiendo seguramente que podrian impunemente cebarse en la nueva presa, y desplegar sin dificultades su singular destreza en robar, incendiar y profanar lo mas sagrado de la religion y del honor, quando una corta division de Cazadores à las órdenes de Don Josef Lopez Pelegrin, Vocal de esta Junta, les hizo una descarga cerrada à medio tiro de fusil, y tuvieron estos nuevos y valerosos combatientes la lisonjera satisfaccion de ver consternados y despavoridos à los corchetes y satélites irresistibles del tirano de la Europa. La infantería se tiró al suelo, y la caballería apretó à correr à toda brida. De suerte, que al pronto, mas que una batalla, parecia una encrucijada caballeresca en los campos de Montiel; pero los sayones disipando algun tacto el terror, se rehicieron al cabo de un gran rato, y volvieron con ánimo de vengar el desguisado de las malparadas águilas.

Nuestros paisanos con una serenidad y una intrepidez de que no se puede dar una idea digna, repitieron y continuaron un fuego muy vivo y atinado, unidos à una avanzada del Batallon de Voluntarios; pero à pesar de que los Vándalos contestaron con rabia en descargas muy cerradas, y con gritos, amenazas y ruido, se retiraron à cubierta de nuestras escopetas. Se detuvieron por espacio de tres quartos de hora, para curar los muchos heridos que tuvieron en este primer ensayo, y para despojar à los muertos, que dexaron encueros, pero reanimados de una nueva osadía, y abrasados del deseo del pi-

llage, juzgando no hallar ya más resistencia, se arriesgaron á avanzar ácia esta Villa. (Se concluirá.)

*Batajoz 9 de Marzo.*

Esta Junta de Gobierno ha recibido el siguiente aviso de su Comisionado en Lisboa Don Juan Hernandez. „Hoy me han asegurado que por disposicion de esta Regencia salian 6 mil hombres entre Ingleses y Portugueses con direccion á la Provincia de Alentejo, y desde allí á Extremadura. Aquí han llegado el Arzobispo, Dean y Cabildo de la Santa Iglesia Catedral de Santiago, por haber entrado en aquella poblacion el ejército francés. Dichos Señores se embarcaron en el puerto de Villa Juan, disfrazándose en trage de marineros para lograr su salida, y fueron conducidos á esta por un bergantia español en ocho dias de navegacion. Refieren que los franceses aprisionan en aquellos puertos á todo buque Ingles y Portugues, cuya vexacion solo se puede evitar á fuerza de dinero; pero que dexan libres á los Españoles por contemplarlos sujetos á un mismo Rey. Nuestro Señor guarde á V. E. muchos años. Lisboa 1 de Marzo de 1809.  
= Juan Hernandez.

---

### NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

#### VENTAS.

En el Café nuevo del correo se vende Serbesa Inglesa superior á seis reales vellon la botella por mayor y menor.

Quien quisiere comprar una Botica bien provehida en el Puerto de Santa María, acuda á la calle de Santo Domingo casa número 9 de dicha Ciudad donde darán razon.

Cádiz 21 de Marzo de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 62. Mayo 63. Enero 65. Pocas operaciones.

CON REAL PERMISO.

---

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,  
Plazuela de las Tablas.